
受益者負担見直しに関する意見交換会について 

 

意見交換会の名称 受益者負担見直しに関する意見交換会 

開催日時 令和６年 10 月２日（水）午後７時から午後８時まで 

開催場所 アミューあつぎ５階 ルーム 502・503 

参加者数 17 人 

担当課 行政経営課 

結果公開日 令和６年 10 月 16 日（火） 

会議の経過 

１ 開会 

２ 部長挨拶 

３ 案件の説明 

（1）公の施設使用料等の見直しに関する考え方について 

（2）公共施設附帯駐車場等方針策定に関する考え方について 

４ 意見交換 

５ 閉会 

案件（１）公の施設使用料等の見直しに関する考え方について 

①会議内での質問・意見 

 質問・意見の概要 市の考え方 

1 

施設のランニングコストを算出し、県内

他市の類似施設との均衡も図りながら改

定案を検討したとのことだが、改定後も受

益者負担の割合が低いままになっている

施設があるのではないか。 

基本方針では、現行料金から２倍まで

の範囲で見直しが可能となっています

が、今回の見直しは９年ぶりとなるため、

市民の負担感が大きくなります。 

そこで、市民の負担感を軽減するた

め、他市の類似施設との均衡も図りなが

ら、受益者負担の割合を適正化に近づけ

ていく改定案としています。 

2 

施設ごとに運営形態や利用者層が違

うと思うが、使用料を算定する際に、そう

いった点まで考慮することは難しいため、

ランニングコストから算出した基礎額から

使用料の見直しを行っているという解釈

で良いか。 

御意見のとおり、ランニングコストから算

出した使用料の基礎額を基に見直しを行

っています。 



3 

施設によって稼働率が異なるため、そ

のことを考慮して料金を設定しても良いの

ではないか。 

附属機関である厚木市行政改革調査

委員会でも、需要に応じて価格を変動さ

せる「ダイナミックプライシング」という仕組

みについて御提案がありました。 

今後、中長期的な課題として、研究し

ていきます。 

4 

使用料の設定について、政策と合わせ

て行っているのか。 

使用料の設定についての課題等、どう

いった組織で検討して、市民への説明は

どうしているのか。 

市の政策である「スポーツの聖地」の実

現に向けて、施設の適切な維持管理が

必要であり、そのために使用料の適正化

は必要と考えています。 

使用料の見直しに当たっては、庁内の

課長級及び部長級の会議で、議論してい

ます。また、意見交換会やパブリックコメン

トを通じて、市民の皆様への説明を行って

いきます。 

5 

今回改定する施設は、使用料基礎額

が 80％未満とするとの説明であるが、そ

の根拠を明確にした方が良い。また、政

策に合わせて、50％や 40％にする等の

方法もあったのではないか。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

6 

使用希望が多く、市民でも予約が取り

にくい施設がある。市外料金は、市民料

金の２倍ということだが、２倍以上にしてほ

しい。 

市民ファーストの視点から、市外料金

を２倍にしています。市外料金の引上げ

については、今後の参考とさせていただき

ます。 

7 

活動する場所に相応の使用料を支払

うのは当たり前だと思うため、適正な使用

料に向けて改定することに賛成する。 

施設をより良くするためには費用が必

要だと思う。使用料を安くし、施設の状態

が悪いより、使用料をしっかりと徴収した

上で施設整備をしてもらいたい。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

 

 

 

 

 



②意見提出用紙等での質問・意見 

１ 

値上げして良いと思う。もう少し価格を

上げても良いと思う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

２ 

料金の改定に賛成。 

スポーツ施設はそれにより環境が良く

なることを望む。 

下川入サッカー場、中三田スポーツ広

場の周囲を特にお願いしたい。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

３ 

改定した後の収入をどのように使うのか

も検討してほしい。設備改良など。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

４ 

あまり公共施設を利用する機会はない

が、昨今の物価高騰により公費負担の割

合が増えていると思うので、適切な見直し

を進めていただけるとありがたい。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

５ 

時代の流れにより見直しは必要だと思

うが、利用者の半数以上は高齢者となっ

ている。 

厚木市は近隣市と違い、田舎の色合

いが濃く、比較しても他市の価格に並ぶ

ほどのことはないと思う。 

田舎だからこそ高齢者が必要としてい

る。利用しやすい状態に保っていくことを

願う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

６ 

受益者負担の考え方で、利用する人と

利用しない人との間で、公平かつ公正さ

は大事だと考える。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

７ 

改定額についてはおおむね賛成。 

設備の老朽化、現状維持だけでなく、

より良いものを気持ちよく使えるように直し

てほしい。（クーラーや扇風機） 

利用者の少ない時間、いない時間も施

設を空けている必要があるか。貸出器具

についても見直してみても。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 



８ 

公民館の使用料が無料で非常に助か

っている。 

主に体育館を利用しているが、夏場は

熱中症の危険性や、床に落ちた汗により

滑ってけがをする恐れがある。 

また、災害時の避難場所としても利用

することもあると思われることから、クーラ

ー等の導入することについて提案する。 

利用料を支払ってでも利用したい方も

多くいると思う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

９ 

体育施設の使用について、使用料を

改定することで、無料で使用できる他の

施設にしわ寄せがいくのではないか。使用

したい団体が使用できない等、バランスが

崩れるのでは。 

減免規定にもメスを入れ、個人利用の

使用料はそのままにしてほしい。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

減免規定については、現在の内容及

び施設ごとの状況等を基に、今後慎重に

検討していきます。 

 

10 

市外の方の利用について、厚木市民の

税金が使われていることはおかしい。市外

の方は市民料金の 10 倍など、高い使用

料を設定するべき。 

減免規定については、現在の内容及

び施設ごとの状況等を基に、今後慎重に

検討していきます。 

 

11 

使用料は利用率を考慮した設定が良

いのでは。 

受益者負担の考え方はスポーツを産

業的に考える意味では大切なことだと思

う。 

減免規定については、現在の内容及

び施設ごとの状況等を基に、今後慎重に

検討していきます。 

 

12 

いつも体育館を中心に利用しており、

大変ありがたく思っている。 

今回の負担見直しは、社会情勢等を

考えても適正なことだと思う。 

施設によって、受益者負担金額の割

合にかなり違いがあるのは何故か。 

近隣市の状況や施設利用者の数など

を考慮してのことなのか。 

施設の特性により基礎額（ランニングコ

スト）が高額になる場合もございます。そ

の場合は市民の負担感や利用率を考慮

し、他市の類似施設との均衡も図り、使用

料を設定しています。そのため、施設ごと

に受益者負担割合が異なっています。 



案件（2）公共施設附帯駐車場等方針策定に関する考え方について 

①会議内での質問・意見 

１ 

附帯駐車場の有料化を検討している

施設はどこなのか。 

また、有料化する際に周辺道路の混

雑等も見込まれるが、その対策はなされ

るのか。 

検討を進める具体的な附帯駐車場とし

ては、令和９年度に竣工を予定している、

複合施設と併せて整備する自動車、自

動二輪車及び自転車駐車場です。 

こちらは、周辺道路の整備も含めて整

備を進めていきます。 

２ 

複合施設以外の附帯駐車場でも、有

料化を検討しているのか。 

まずは、目的外利用の抑制のため、複

合施設の附帯駐車場等が対象となって

いますが、他の施設についても、アンケー

ト調査の結果など、施設の状況に合わ

せ、市民の声を聴きながら、検討を進め

ます。 

３ 

附帯駐車場については、施設によって

は停める人が多く、利用したい時に利用

できないということがある。そういったことを

考えると、目的外利用等の駐車が減る有

料化は良いと思う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

②意見提出用紙等での質問・意見 

１ 

高齢者にとって、バスや自転車は利用

しづらく、厚木はアップダウンが多い地形

であることから自家用車利用が必要な人

が多いと思う。 

駐車場は現在満車になることはほぼ見

られない。無料の現在でもそうならば、利

用しやすい無料を続けていくことを願い

う。 

施設ごとに利用状況や周辺環境が異

なるため、十分に留意しながら有料化に

ついては慎重に検討を進めていきます。 

２ 

道路整備、渋滞対策を十分に考慮し

てほしい。 

道路整備、渋滞対策を十分に考慮し

進めていきます。 

３ 

複合施設は中心市街地に立地するた

め、目的外利用を防止するためにも駐車

場の有料化は必要だと思う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 



４ 

駐車場の有料化について、目的外利

用等の駐車を減らすということであれば、

利用者は無料にするなど対応をしてほし

い。 

料金設定の考え方として、施設利用者

については、手続や利用目的を考慮し、

一定時間の無料利用を検討するものとし

ています。 

施設の状況に合わせ、慎重に検討して

いきます。 

５ 

普段、荻野運動公園を活用している

が、駐車場が有料になると困る。大会な

どでほぼ一日いることになるので、高額の

駐車料金は非常に負担であり、参加者の

減少にもつながる。検討は慎重にお願い

したい。 

料金設定の考え方として、施設利用者

については、手続や利用目的を考慮し、

一定時間の無料利用を検討するものとし

ています。 

施設の状況に合わせ、慎重に検討して

いきます。 

６ 

必要な場所に必要な人が利用できる

ようにすることが、市民の意識が高まるの

ではと思う。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

７ 

有料にして良いと思う。 御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

８ 

受益者負担の考え方で、利用する人と

利用しない人との間で、公平かつ公正さ

は大事だと考える。 

御意見ありがとうございます。いただい

た御意見については、今後の参考とさせ

ていただきます。 

９ 

現在、附帯駐車場が無料なのは正直

とてもありがたく、助かっている。 

有料化による施設付近の渋滞が発生

しないよう、対策対応を考えて進めてほし

い。 

道路整備、渋滞対策を十分に考慮し

進めていきます。 

 

 

 


